

Proyecto de Investigación

CONVOCATORIA 2018-2019

PROBLEMAS ESTÉTICOS DEL MATERIALISMO POSTHUMANO

Director: Guadalupe Lucero

Correo electrónico: guadalupe.lucero@gmail.com

Codirector: Tarcisio Lucas Pirotta

Correo electrónico: tarcisio.pirotta@gmail.com

Código del proyecto: Convocatoria 2018-2019 2018-2019 / 34/0447

Resumen

Este proyecto tiene como objetivo general investigar los fundamentos y alcance del giro posthumano de la filosofía contemporánea en el campo específico de la estética y la producción artística. La especificidad de este proyecto radica en la puesta en cuestión de la relación entre arte y vida –última declinación de la larga historia antropocentrada del arte occidental– para proponer un tratamiento del arte desde una perspectiva materialista no dialéctica. Una perspectiva semejante implica la crítica del fundamento idealista de la estética para descentrar el aspecto humano y en general orgánico de los materiales sensibles, en pos de otras lógicas compositivas que contemplen la agencia de la propia materia. Afirmar una agencia material conlleva la denegación de la pertinencia del par forma/contenido de largo alcance en la teoría del arte. Se trata de abordar lo inorgánico, lo impersonal, lo imaginario y lo posthumano como derivas centrales de la estética contemporánea.